



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

Gilberto Brenson Lanzas ha dicho que la especialización del facilitador es "*Crear y mantener espacios y procesos sinérgicos de aprendizaje y auto-desarrollo individual y grupal*".

En este sentido, la **Facilitación** es una profesión que se despliega como **técnica** y como **arte**.

Como técnica emplea conocimientos y herramientas que permiten acompañar a grupos para que alcancen sus objetivos, haciendo un uso eficiente del tiempo, de los recursos disponibles y de los esfuerzos, contribuyendo a mejorar la comunicación y el entendimiento entre los seres humanos.

Como arte, usa su propia sensibilidad, intuición y personalidad para generar reflexión y discusión creativa y positiva a través de la construcción con otros y el crecimiento personal.

La facilitación, como herramienta de gestión en procesos sociales orientados a promover la participación y transformación personal y grupal, promueve el trabajo con todo tipo de organizaciones y grupos humanos, favoreciendo los procesos de consenso, convocando a poner manos a la obra y restaurando el tejido social.

En la Provincia de Río Negro, existe una asociación civil sin fines de lucro, la Red de Facilitadores Bariloche, que desde el ejercicio de la Facilitación tiene por misión la de "*Servir como herramienta de gestión en procesos sociales orientados a promover la participación y transformación personal y organizacional*".

Desde esa misión se ha fijado como objetivos:

- Fortalecer el crecimiento humano a través de procesos de aprendizaje.
- Promover la formación de redes y alianzas entre sectores y organizaciones.
- Difundir los principios y alcances de la facilitación, los propósitos y acciones de la Red y otras iniciativas vinculadas.



Legislatura de la Provincia de Río Negro

Desde su constitución en el año 2001, ha participado en la Facilitación de procesos participativos que se desarrollaron en el seno de la comunidad: Encuentro de Profesionales, Mesa de Concertación de Política Social Local, Parque Nacional Nahuel Huapi, organización del Foro Social de la Patagonia, facilitación del Primer Foro Participativo "La droga entre nosotros, ¿qué podemos hacer?" convocado por la Fundación Educativa Woodville. Facilitación de los encuentros participativos comunitarios del proyecto "Educación y Desarrollo Sustentable" de la Fundación Educativa Woodville.

Facilitación del proceso de organización del V Congreso Nacional Juvenil por el Medio Ambiente. Facilitación del encuentro de organizaciones comunitarias presentes en el barrio 2 de abril, convocado por la Fundación Gente Nueva. Facilitación del encuentro del Colegio de Arquitectos sobre el proyecto del Centro Cultural y de Eventos de la ciudad de Bariloche. Facilitación del taller de diseño del proyecto de manejo participativo del bosque comunal de Esquel, Provincia de Chubut. Facilitación del taller de planificación de la Escuela Saberes de la Fundación Gente Nueva. Facilitación del taller de evaluación y planificación (2003) del proyecto de manejo participativo del bosque comunal de Esquel, provincia de Chubut.

También se ha dedicado a la capacitación a través de distintas propuestas: Capacitación de facilitadores juveniles para el V Congreso Nacional Juvenil por el Medio Ambiente, distintos talleres dirigidos a la comunidad y organizaciones intermedias: "Aprender a comunicarnos", en el marco de las Jornadas Solidarias del Encuentro de Profesionales, Taller de Facilitación y Dirección de Equipos de Trabajo, Taller de Formulación participativa de proyectos. Taller de Redes y Alianzas entre organizaciones y otros.

La tarea de la Red de Facilitadores de Bariloche se vincula con la que se lleva a cabo en otros puntos del país y América Latina así como en la IAF (International Association of Facilitators). Y son estas instituciones las que, preocupadas por la difusión y formación en Facilitación, organizan Encuentros dirigidos a esos objetivos.

El Primer encuentro Latinoamericano de Facilitadores se realizó en la ciudad de Quito, Ecuador en el año 1998, contando con la presencia de 600 participantes. El Segundo se realizó en Cochabamba, Bolivia en el año 2000.

La Red de Facilitadores de Bariloche y la Red de Facilitadores de Buenos Aires han tomado a su cargo la realización del Tercer Encuentro Latinoamericano de



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

Facilitadores (TELF) y Primer Encuentro Argentino de Facilitadores, que se llevará a cabo en San Carlos de Bariloche del **31 de marzo al 4 de abril de 2004**.

Este Encuentro constituye una oportunidad única para quienes se dedican en la región y el país a la tarea de facilitar ya que permitirá compartir experiencias y conocimientos con profesionales de la región, del país y el continente.

Y a la vez constituirá un potente difusor de las bellezas y potencialidades de nuestra provincia y la región patagónica.

Por ello.

AUTOR: Juan Bolonci

FIRMANTE: Ebe Adarraga



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

DECLARA

Artículo 1°.- De interés social, educativo y turístico la realización del Tercer Encuentro Latinoamericano de Facilitadores que se llevarán a cabo en San Carlos de Bariloche del 31 de marzo al 4 de abril de 2004.

Artículo 2°.- De forma.